

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Fos-sur-Mer, le 19 avril 2024

Pas toujours à Fos, pas uniquement à Fos

Le début de la concertation préalable relative au projet Hyvence a permis de développer les détails du projet et de permettre aux différents points de vue de s'exprimer.

De retour aux responsabilités, j'écrivais le 14 novembre 2022 au porteur du projet que celui-ci n'était pas pertinent au regard des sacrifices déjà consentis par les Fosséens sur leur territoire.

L'Ouest de la ville étant consacré à l'industrie, nous voulions garder l'Est tel quel, quand bien même les étangs sont d'usage industriel.

Dans cette même période, de nombreux porteurs de projets, Carbon, H2V, GravitHY et bien d'autres, m'ont fait prendre conscience de l'intérêt pour nos enfants de ce grand mouvement de décarbonation qui se présentait devant nous.

Le premier enjeu était celui de la lutte contre le réchauffement climatique et ses catastrophes.

- ✓ Les inondations dans le Nord de la France,
- ✓ Les inondations à Dubaï,
- ✓ Un été 2023 chaud comme jamais,
- ✓ Un printemps 2024 qui ressemble à l'été :

Tout ceci nous démontre, s'il était encore nécessaire, que tout va très vite et que notre paysage va changer.

Toutes les bonnes volontés doivent être mises à contribution pour enrayer ce processus.

La décarbonation engagée sur Fos passe d'abord par la transformation et la pérennisation des industries existantes.

20 ans de combat contre la pollution voient enfin une issue à travers la décarbonation.

Pour y arriver, il faut davantage d'énergie, la faire venir de nos centrales nucléaires de la vallée du Rhône et surtout favoriser les projets d'énergies renouvelables.

C'est ainsi que j'ai changé d'opinion sur Hyvence car ce projet est avant tout un projet d'énergie renouvelable.

VILLE DE FOS-SUR-MER www.fos-sur-mer.fr

Comme je l'ai récemment exprimé dans mon récent courrier aux Fosséens : jamais je n'irai contre leur avis.

En parallèle de la présentation qui a été faite par le porteur de projet, j'étais déjà en négociation avancée pour déplacer l'usine d'hydrogène dans la zone industrialo-portuaire.

J'étais aussi en négociation pour l'aménagement du plan d'Aren permettant un passage de notre colline vers Saint-Blaise.

J'étais aussi en négociation au sujet du reboisement de ces massifs dans la lignée de l'intégration paysagère du parc photovoltaïque que j'avais demandée très tôt.

Malgré tout cela, compte tenu de la position devenue négative des 3 Maires de nos villes voisines, compte tenu du sentiment de trop plein que j'entends de la part des Fosséens : je demande le retrait total et immédiat du projet à son porteur.

Ce projet avait du sens en étant 100% vert et circulaire mais il n'est pas question qu'il soit une controverse au sein de la famille fosséenne.

Dans tous les cas, je resterai très attentif à ce que l'argumentaire contre ce projet n'empêche pas le contournement routier par le barreau des étangs qui est indispensable à l'avenir de notre ville et de notre zone industrialo-portuaire.

J'espère vraiment que les projets d'énergies renouvelables prendront leur essor sur l'ensemble de la Région Sud parce que l'avenir de nos enfants, l'avenir de notre souveraineté industrielle, passent inévitablement par les énergies renouvelables.

Mais je l'entends : pas toujours à Fos, pas uniquement à Fos.

René RAIMONDI Maire de Fos-sur-Mer